
ATA Nº111. Aos dezoito dias do mês de julho de dois mil e dezesseis, o Conselho Municipal de Saúde

– CMS reuniu-se para sua 306ª plenária, às quatorze horas, no Auditório da Secretaria da Saúde de

Chapecó. Estiveram presentes os conselheiros Titulares:  Caroline Constanci Betanin, Maicon Jones

Atuatti, Gilvana Schneider, Silvana H. V. Moreira, Osmar Arcanjo de Oliveira, Gilberto José Mario, Erli

Terezinha Abreu, Maria de Lourdes Soldi, Roseli Malacarne Santander, Aneto Spanhol,  Izelda XOro,

Tania Chiometto Filipin e Mariza Pasa,  Suplentes: Gessiani Fatima Larentis, Leandro Ugolini, Maira

Tellechea da Silva e Mark Andrey Mazaro. A presidente Sra. Izelda Oro deu início à plenária agradecen-

do a participação de todos os presentes, incluindo os alunos do programa VERSUS, iniciando os traba -

lhos com a leitura dos pontos de pauta: 1. Aprovação das atas 109 e 110; 2. Apresentação dos alu-

nos do Programa VERSUS; 3. Apresentação do Setor de Vigilância Epidemiológica da Secretaria

da Saúde sobre os Suicídios no Município; 4. Apresentação do Centro de valorização da Vida –

CVV, ONG que atua na prevenção ao Suicídio e valorização da vida. 5. Apresentação da Comis-

são de Normas, referente a capacitação para o Conselho Municipal; 6. Informações relativo ao

conteúdo dos Ofícios expedidos pela diretoria: 05, 06, 07, 08 e 09 do corrente ano. 7. Discussão

e deliberação de conselheiros para representação na “Comissão de Organização das Programa-

ções Alusivas aos 100 anos de Chapecó” e para a “Comissão do programa SELO SOCIAL”; 8.

Sugestões de pauta para próxima reunião; 9. Informes Gerais. Seguindo com 1º Ponto de pauta:

Aprovação das atas 109 e 110; sem modificações nas atas, foi aberta a votação: ata 109, 12 votos a

favor e 03 abstenções; ata 110, 12 votos a favor e 03 abstenções; A presidente Izelda, solicita a anteci -

pação do ponto de pauta n° 6, sendo aprovado pela plenária. 6º Ponto de pauta: Informações relati-

vas ao conteúdo dos Ofícios expedidos pela diretoria: 05, 06, 07, 08 e 09 do corrente ano. Izelda

inicia falando dos oficios enviados pelo CMS:  n°05 ao Hospital Regional do Oeste: solicita a Vossa Se-

nhoria quais procedimentos estão sendo direcionados para a solução do pagamento aos médicos que

cumpriram atendimentos em escalas de plantão e sobreaviso nos meses de abril e maio do correte.

Outra deliberação a diretoria, se trata das condições de trabalho, bem como dos salários dos funcioná -

rios do Hospital Regional Oeste, pois a preocupação é quanto ao quadro funcional que está em decres-

cente, segundo informações da população, e logo o HRO contará com novos serviços e o número de

funcionários deverá aumentar. Quais são as expectativas econômicas da direção, bem como, da Asso-

ciação Lenoir Vargas Ferreira, para melhorar a remuneração dos funcionários, bem como as condições

de trabalho. Nº06 Secretária Estadual da Saúde: solicitar a presença da Vossa Senhoria, na reunião or-

dinária deste Conselho, que será realizada no dia 18 de julho do corrente ano, com início às 13h30min,

tendo por local o Auditório da Secretaria de Saúde, para tratar dos seguintes assuntos: Teto financeiro

do Hospital Regional do Oeste; Política Estadual de Saúde do Trabalhador. Nº07 Ao Diretor de gestão

de compras da Prefeitura de Chapecó solicitar informações sobre quais os procedimentos para a publi-

cação e conteúdo dos Editais que sejam para reformas ou construções dos estabelecimentos públicos.

Nosso objetivo é o cumprimento da Lei 6864, de 25 de maio de 2016 e para melhor esclarecer o acima

solicitado, convidamos Vossa Senhoria para fazer se manifestação na reunião ordinária deste Conse-

lho, a qual acontecerá no dia 18 de julho do corrente ano, com início às 14h, tendo por local o Auditório

da Secretaria de Saúde. Nº08 A Vigilância Epidemiológica de Chapecó: solicitar a Vossa Senhoria que

nos apresente os dados dos suicídios e tentativas de suicídios dos últimos 24 meses do município de

Chapecó, bem como, quais os procedimentos adotados e se tais ocorrências são investigadas. Nº09 a
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Secretaria da Saúde de Chapecó:  X - a cada quadrimestre deverá constar dos itens da pauta o pro-

nunciamento do gestor, das respectivas esferas de governo, para que faça a prestação de contas, em

relatório detalhado, sobre andamento do plano de saúde, agenda da saúde pactuada, relatório de ges-

tão, dados sobre o montante e a forma de aplicação dos recursos, as auditorias iniciadas e concluídas

no período, bem como a produção e a oferta de serviços na rede assistencial própria, contratada ou

conveniada, de acordo com o art. 12 da Lei no 8.689/93 e com a Lei Complementar no 141/2012. Sali-

entamos, que caso esta Secretaria não possa executar o acima solicitado nas reuniões ordinárias des-

te Conselho, faremos convocações extraordinárias. O Conselheiro Sr. Osmar que representa o HRO,

afirmou que ira providenciar resposta rápida ao ofício nº05; 2º Ponto de pauta: Apresentação dos

alunos do Programa VERSUS; A Professora Larissa fala  que o VERSUS tem o objetivo de proporcio-

nar aos estudantes de todo o Brasil vivências do Sistema único de Saúde (SUS), garantir uma expe-

riência integrada dos diversos setores do SUS, fugindo do isolamento de estágios restritos às áreas

vinculadas ao  exercício  de cada  profissão.  Aqui  em Chapecó  nesta  edição  tem alunos  da UFFS,

UDESC e UNOCHAPECÓ, são mais de 70 alunos dos estados do sul, visitando unidades de saúde,

secretaria da saúde, o Conselho Municipal. Fala também que são vários cursos da saúde, entre outros

como Direito, Administração. Ao final os acadêmicos agradecem pela oportunidade de participação. 3º

ponto de pauta: Apresentação do Setor de Vigilância Epidemiológica da Secretaria da Saúde so-

bre os Suicídios no Município; Apresentação em anexo. Apresentado pela Coordenadora do Setor

de Vigilância Epidemiológica da secretaria da saúde Paula Senna, SUICÍDIO: UMA QUESTÃO DE

SAÚDE PÚBLICA:  Suicídio ou autocídio é o ato intencional de matar a si mesmo. Sua causa mais co -

mum é um transtorno mental e/ou psicológico que pode incluir depressão, transtorno bipolar, esquizo-

frenia, alcoolismo e abuso de drogas. Dificuldades financeiras e/ou emocionais também desempenham

um fator significativo. Além da consideração nefasta do suicídio, há também avaliações positivas, sen-

do visto como uma vontade legítima ou um dever moral. Mais de um milhão de pessoas cometem suicí-

dio a cada ano, tornando-se esta a décima causa de morte no mundo. Trata-se de uma das principais

causas de morte entre adolescentes e adultos com menos de 35 anos de idade. Entretanto, há uma es-

timativa de 10 a 20 milhões de tentativas de suicídios não-fatais a cada ano em todo o mundo.  Paula

citou também alguns famosos que tentaram suicídio ou se suicidaram: Van Gogh foi colocado em confi -

namento no ano de 1889. Nesse período, demonstrou transtorno bipolar. No tempo em que esteve con-

finado, Van Gogh criou algumas de suas obras mais famosas como “Noite Estrelada”. Em 1890 ele saiu

de seu confinamento para um passeio e não voltou no tempo determinado. Quando voltou, estava com

muita tosse e dizendo as seguintes palavras : “Eu tentei me matar” e “a tristeza vai durar para sempre”.

Há 59 anos Suicidou-se o Presidente Getúlio Vargas!. Kurt Cobain ficou muito famoso por fazer parte

da banda de rock Nirvana. Nos anos 90, sua música inspirou uma grande geração. Kurt era dependen-

te de drogas, alcoólatra e consequentemente teve transtornos bipolares. Antes de cometer o suicídio

com um tiro aos 27 anos, Cobain deixou uma carta para sua esposa que dizia o seguinte: “Frances e

Courtney, eu estarei em seu altar. Por favor, vá em frente Courtney, a vida de Frances será melhor sem

mim. Eu te amo. Eu te amo”.  O número de suicídios nos EUA vem subindo de modo alarmante. Os

pesquisadores do CDC não conseguiram definir por que o índice está subindo (os fatores que contribu-

em para as doenças mentais e a automutilação são múltiplos), mas os resultados do estudo soaram
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um alarme altíssimo: O suicídio hoje é a décima maior causa de mortes nos Estados Unidos. Os suicí-

dios aumentaram mais entre os homens na faixa etária entre 45 - 64 anos: uma elevação de 43% nos

últimos 15 anos.   “O suicídio não é apenas um problema de saúde mental, é um problema de saúde

pública, e é evitável”, disse Kristin Holland, cientista comportamental junto à Divisão de Vigilância para

a Prevenção de Violência, do CDC. Paula repassou aos presentes estatísticas do município de Chape-

có, a série histórica com base nos dados do SINAN, que está em anexo a esta ata, mostrando o au-

mento no número de casos, sendo que em 2010 foram 36 casos e em 2015 foram 135 casos. Paula

Coloca que é de grande importância se pensar em ações e friza também a importância do CVV o qual

passa a palavra para fazerem a sua apresentação. 4º Ponto de pauta:  Apresentação do Centro de

valorização da Vida – CVV. Apresentada pela Sra. Osana e Sr. Sergio. Osana começa falando que o

CVV é uma ONG que atua na prevenção ao Suicídio e valorização da vida. Realiza apoio emocional e

prevenção do suicídio, atendendo voluntária e gratuitamente todas as pessoas que querem e precisam

conversar, sob total sigilo por telefone, email, chat e Skype 24 horas todos os dias.  Tem como Objetivo

principal “ OUVIR AS PESSOAS”. Faz trabalho voluntario a mais de 18 anos, e coloca que seus volun-

tários recebem capacitações para atenderem da melhor forma possível. Desenvolve também outras ati -

vidades relacionadas a apoio emocional além do atendimento, com ações abertas à comunidade que

estimulam o autoconhecimento e melhor convivência em grupo e consigo mesmo. Em Chapecó o CVV

atua desde fevereiro, com 17 plantonistas, nos telefones 141 que é gratuito e no 3311-4111 e com o nu-

mero de emergência 188. Aberta a discussão da plenária alunos do Programa VERSUS, parabenizam

pelo Trabalho que vem sendo feito e relatam experiencias e conhecimentos de CVVs de outros municí-

pios. 5º Ponto de pauta: Apresentação da Comissão de Normas, referente a capacitação para o

Conselho Municipal;  ficou para a próxima reunião. 7º Ponto de pauta: Discussão e deliberação de

conselheiros para representação na “Comissão de Organização das Programações Alusivas aos

100 anos de Chapecó" e para a “Comissão do programa SELO SOCIAL”; “Comissão de Organiza-

ção das Programações Alusivas aos 100 anos de Chapecó" Tania Chiometto Filipin  “Comissão do pro-

grama SELO SOCIAL” Maria de Lourdes Soldi. 8º Ponto de pauta: Sugestões de pauta para próxi-

ma reunião; Seguridade Social, a pedido da Conselheira Silvana  do INSS. 9º Ponto de pauta: Infor-

mes Gerais.  A plenária foi encerrada e eu, Aline Padia, lavrei a presente ata. 
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